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Обеспечить жильем детей-сирот – краевая задача 

Законодательная Дума Хабаровского края 10.07.2017   

  

Совещание по вопросу обеспечения жильем детей-сирот, детей, 

оставшихся без попечения родителей, и лиц из их числа в Хабаровском крае 

состоялось в Законодательной думе Хабаровского края. Пригласили 

представителей краевых министерств инвестиционной и земельно-

имущественной политики, жилищно-коммунального хозяйства, 

строительства, органов опеки и попечительства.   

Поводом стало обращение во время приема депутата молодых жителей 

края - воспитанников хабаровского детского дома с вопросом, как получить 

жилье. Тогда ребятам объяснили порядок, по которому они могут получить 

жилье в собственность, на каких условиях предоставляются квадратные 

метры в наем. Однако, как правило, добиваться положительного решения 

приходится через суд. Депутаты решили обсудить проблему с профильными 

министерствами. 

По информации министерства ЖКХ, озвученной на совещании, право 

на получение жилого помещения в крае обладают 3151 человек. С 2006 года 

жилыми помещениями обеспечены 1540 человек, в том числе по договору 

социального найма 759. 

При этом отмечается положительная динамика объемов 

предоставления жилья. Так, если в 2007 году квартиры получили 5 человек 

из числа детей-сирот, в 2010-м - 10 человек, то в 2014-м число счастливых 

обладателей квадратных метров увеличилось в разы - их получили 300 

человек, в этом году запланировано обеспечить жильем 500 человек. В то же 

время министерство ЖКХ еще должно предоставить жилье гражданам 

данной категории по 1442 еще не исполненным решениям судов. 

В ходе обсуждения рассматривались возможные пути решения 

проблемы обеспечения жилыми помещениями, которая тесно связана с 

бюджетным финансированием и поиском добросовестного застройщика в 

соответствии с положениями федерального закона №44-ФЗ о контрактной 

системе.  

           

В России может быть принята экологическая доктрина 

Народный Хурал Республики Бурятия 11.07.2017 

 

В Благовещенске прошло совместное заседание Межпарламентского 

объединения «Парламентская ассоциация Северо-Запада России» и 

Парламентской ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье». Бурятию на 



форуме представляли Анатолий Кушнарев и председатель Комитета 

Народного Хурала по межрегиональным связям, национальным вопросам, 

молодежной политике, общественным и религиозным объединениям 

Цыденжап Батуев.  

Тема экологии стала одной из основных. Так сегодня обсуждается 

принятие экологической доктрины Российской Федерации. В том, что 

потребность в подобном документе назрела, осознают и в регионах. 

Например, в Республике Башкортостан принят свой «Экологический 

кодекс». Анатолий Кушнарев отметил, что в Народном Хурале займутся 

изучением этого опыта.  

Кроме этого парламентарии обсудили ход реализации Федерального 

закона «Об отходах производства и потребления». Прозвучало предложение 

принять на федеральном уровне закон, регулирующий ответственность 

недропользователей, работающих на территориях традиционного 

природопользования. В первую очередь речь идет о полной компенсации 

экологического ущерба. Недропользователь должен оставить земельный 

участок в том же виде: без отвалов и карьеров, и с сохранным плодородным 

слоем почвы. Сегодня в таком законе заинтересованы все регионы, где идет 

разработка недр.  

Полемику вызвал проект федерального закона об обязательности 

экологической экспертизы на всей территории России при строительстве 

новых объектов. 

- Осенью законопроект поступит в Госдуму. Будет горячее обсуждение 

и Бурятия не должна оставаться в стороне, - отметил Анатолий Кушнарев. – 

В любом случае если такая экспертиза появится, то ее проведение надо 

отдать на откуп регионам. Сейчас же речь пока идет о том, что она будет 

централизованной, а это заметно увеличит сроки и стоимость строительства.  

Проект решения по этому вопросу еще будет дорабатываться. У 

регионов есть время, чтобы внести свои предложения. 

 

Министр юстиции рассказал депутатам о ходе реализации 

законодательства об оказании бесплатной юридической помощи 

Государственный Совет Республики Татарстан 11.07.2017 

 

В рамках «правительственного часа» на заседании Госсовета выступил 

Министр юстиции РТ Рустам Загидуллин. Он рассказал о реализации 

законодательства об оказании бесплатной юридической помощи гражданам в 

Республике Татарстан. 

По словам министра, в настоящее время в Татарстане 133 адвоката 

являются участниками государственной системы. С 2014 года к адвокатам 

обратилось более 650 граждан, которым оказано более 6 000 видов 

юридической помощи. Наиболее часто за бесплатной юридической помощью 

обращаются инвалиды, дети-инвалиды, дети-сироты, малоимущие по 

вопросам, связанным с защитой прав потребителей, реализацией жилищных 

прав, мерами социальной поддержки, земельными правоотношениями, 



взысканием алиментов. Оплата труда адвокатов осуществляется за счет 

средств бюджета республики.  

Для оказания квалифицированной помощи сформирована 

информационная консультационная группа. В нее вошли представители 

Правового управления Госсовета, Аппарата Президента РТ, представители 

федеральных, республиканских органов власти.  

В Республике Татарстан функционируют восемь юридических клиник, 

которые созданы при высших учебных заведениях и создан один не 

государственный центр бесплатной юридической помощи при Казанском 

инновационном университете им. Тимирясова. У негосударственного центра 

есть пять филиалов в наиболее крупных городах нашей республики.  

Еще одно направление – это правовое информирование и правовое 

просвещение населения. Граждане могут узнать о бесплатной юридической 

помощи через сайты органов публичной власти. Министерством изданы 

справочные информационные буклеты о порядке оказания бесплатной 

юридической помощи в республике и о телефонах горячей линии 

министерства. Буклеты размещены в местах, часто посещаемых гражданами, 

нуждающихся в социальной поддержке и защите.  

По словам министра, дальнейшее развитие института бесплатной 

юридической помощи, систематизация механизма правового просвещения 

население будут оставаться одним из приоритетных направлений 

деятельности ведомства.  

 

Парламентарии за ответственное отношение к животным 

Законодательное Собрание Забайкальского края 11.07.2017 

 

На прошедшей сессии Законодательного Собрания депутаты 

поддержали письмо коллег из Астраханской области в Госдуму о 

необходимости ускоренного принятия федерального закона «Об 

ответственном обращении с животными». 

Все субъекты Российской Федерации так или иначе сталкиваются с 

проблемами регуляции численности безнадзорных животных, отсутствием 

требований к содержанию различных категорий животных домашних. 

При этом, проект федерального закона «Об ответственном обращении с 

животными» находится на рассмотрении депутатов Государственной Думы 

уже около 7 лет. «За указанный период времени внесено более 190 поправок, 

при разработке которых учитывалось, в том числе, и мнение общественных 

организаций и зоозащитников», - говорится в письме астраханских 

депутатов. По их мнению, отсутствие федеральных норм, регулирующих 

данную сферу, вызывает многочисленные конфликты с невозможностью 

правового разрешения. Учитывая это, а также необходимость разграничения 

полномочий органов государственной и муниципальной власти, депутаты 

Думы Астраханской области просят ускорить принятие указанного 

законопроекта. 



Забайкальские парламентарии большинством голосов обращение 

астраханских коллег поддержали. Соответствующее постановление 

направлено в адрес спикера Государственной Думы РФ Вячеслава Володина. 

 

К вопросу о транспортной доступности 

Самарская Губернская Дума 12.07.2017 

 

12 июля состоялось заседание общественной комиссии по транспорту 

при комитете Самарской Губернской Думы по транспорту, автомобильным 

дорогам, информационным технологиям и связи под руководством Сергея 

Блохина.  

Председатель общественной комиссии по транспорту 

проинформировал участников заседания о поступившем в областное 

законодательное собрание обращении представителей инициативных групп 

жителей по проблемам транспортной доступности микрорайонов. В 

обращении отмечается, что жители двух микрорайонов не имеют 

«нормального транспортного сообщения между собой». Среди вариантов 

оптимизации транспортного сообщения инициаторы обсуждения называют 

изменение ряда действующих маршрутов общественного транспорта.  

Член комитета по транспорту, автомобильным дорогам, 

информационным технологиям и связи сообщил об инициативе создания 

десятого по счёту внутригородского района городского округа Самара, что 

позволит решить ряд насущных проблем, волнующих местных жителей, в 

том числе и проблему транспортной доступности.  

Председатель общественной комиссии по транспорту Сергей Блохин 

отметил необходимость учесть в выстраивании схем транспортных перевозок 

прозвучавшие в ходе заседания предложения, в частности, - использование 

возможностей пригородных железнодорожных перевозок, с организацией 

подвоза пассажиров до ближайших станций и чётким расписанием их 

движения. Сергей Блохин также напомнил, что два дня назад президент РФ 

В.В. Путин поручил правительству разработать комплекс мер, направленных 

на недопущение сокращения объёма пригородных перевозок и 

восстановление востребованных маршрутов, а также обеспечить внесение в 

Государственную Думу ФС РФ проекта федерального закона «Об 

организации пассажирского сообщения в РФ». 

 

На депутатском контроле - подготовка к новому учебному году 

Брянская областная Дума 13.07.2017 

 

Состоялось заседание комитета областной Думы по образованию, 

науке, культуре и СМИ. Парламентарии рассмотрели около двадцати 

вопросов. 

Депутаты проанализировали информации об участии в текущем году 

Брянской области в федеральных программах. Отмечено, что регион в 

соответствии с требованиями нормативных документов в полном объеме 



исполняет обязательства по софинансированию мероприятий федеральных 

программ. 

Члены комитета заслушали и обсудили информацию департамента 

образования и науки Брянской области по исполнению закона «Об 

образовании в Брянской области». Среди прочего отмечено, что в регионе в 

школах обучается 121 438 детей, всеми формами профессионального 

образования охвачено 23 950 человек. В кружках и секциях учреждений 

дополнительного образования и общеобразовательных учреждений Брянской 

области по дополнительным программам в настоящее время обучается 75 

тыс. детей от 5 до 18 лет (охват 68%).   

В рамках обсуждения вопроса заместитель председателя Брянской 

областной Думы Анатолий Бугаев предложил разработать концепцию 

развития образования Брянской области, обсудив предложения 

заинтересованных ведомств в формате «круглого стола». 

Была рассмотрена информация департамента образования и науки 

Брянской области о ходе летней оздоровительной кампании 2017 года.  В 

летний период в регионе организована работа 498 оздоровительных 

учреждений, из них 475 пришкольных лагерей, 13 загородных 

оздоровительных лагерей, 10 лагерей санаторного типа. За пределами 

области в рамках сотрудничества с Комитетом Союзного государства и во 

Всероссийских детских центрах в течение года планируется оздоровить 1131 

детей. Депутаты рекомендовали главам муниципальных образований 

Брянской области своевременно информировать население районов об 

организации оздоровления и отдыха детей и молодежи. 

Также рассматривалась подготовка общеобразовательных организаций 

Брянской области к 2017-2018 учебному году. На укрепление и развитие 

материально-технической базы объектов образования, своевременное 

исполнение предписаний надзорных ведомств из бюджета региона 

направляется свыше 175,3 млн. рублей. По решению Губернатора и 

предложениям депутатов Брянской областной Думы финансовая помощь из 

областного бюджета адресно выделена 58 образовательным организациям. 

Особое внимание уделяется укреплению спортивной инфраструктуры школ, 

расположенных в сельской местности. 

Проанализирована информация о реализации майских указов 

Президента Российской Федерации в части оплаты труда работников 

образования и культуры Брянской области. Депутаты рекомендовали 

департаменту образования и науки, департаменту культуры Брянской 

области продолжить работу по доведению заработной платы работников 

образования и культуры до плановых показателей. 

 

Повышение качества жизни 

Законодательное Собрание Оренбургской области 13.07.2017 

 

Одним из направлений социального проекта партии «Единая Россия» 

«Детский спорт» является реконструкция спортивных залов в сельских 



школах региона. Оренбуржье находится в числе лидеров среди всех 

субъектов Федерации по темпам исполнения проекта и софинансированию из 

средств областного бюджета. 

За три года реализации проекта на территории Российской Федерации 

было направлено более 5 миллиардов рублей на развитие спортивной 

инфраструктуры в сельских школах, отремонтировано около 3200 

спортзалов. Только в 2016 году в субъектах Российской Федерации 

отремонтирован 1071 спортзал. Всего за два года реализации программы в 

регионе в сельских школах отремонтировано 94 зала. В результате свыше 20 

тысяч учеников сельских школ области стали заниматься спортом и 

физической культурой в современных помещениях спортивных залов, 

увеличилось количество школьных спортивных клубов, созданных в 

общеобразовательных организациях для занятий физической культурой и 

спортом с 249 до 459. 

 

Депутаты предложили совместно с правительством региона 

формировать программу социально-экономического развития 

Магаданской области в условиях действия Особой экономической зоны 

Магаданская областная Дума 14.07.2017 

 

В Магаданской областной Думе состоялось заседание профильного 

комитета по экономическому развитию, бюджету налогам.  

Парламентарии обсудили изменения бюджета Фонда социально-

экономического развития Магаданской области в условиях деятельности 

Особой экономзоны. Доходы увеличиваются почти на 760 миллионов рубле. 

Эти средства планируют направить на создание объектов инфраструктуры 

энергетики, транспорта, спорта и дошкольного образования в городских 

округах Колымы. 

Первый вице-спикер регпарламента Александр Басанский обозначил 

жесткую позицию относительно принципа формирования программы: 

«Депутаты должны не просто голосовать за программу и постоянно просить 

в правительстве распределения средств на свои избирательные округа, а 

непосредственно участвовать в формировании планов ОЭЗ. Сейчас мы 

средства бездарно «проедаем», а нужно подходить к расходованию денег по-

хозяйски, чтобы они работали на развитие экономики и увеличение доходов 

территории». 

С Александром Басанским согласились и остальные члены комитета. 

Сергей Иваницкий отметил, что ни один из 17 пунктов программы не 

соответствует основным целям и задачам Фонда ОЭЗ – развитию 

производства. Было принято решение провести внеочередное заседание 

комитета до пленарного заседания Магаданской областной Думы и 

определить конкретные направления расходования поступивших средств при 

участии всех желающих депутатов, губернатора и региональных министров.     

Помимо этого, парламентарии обсудили изменения областного 

налогового законодательства и несколько федеральных законодательных 



инициатив, которые Магаданская областная Дума планирует представить в 

нижней палате российского парламента. 

 

Необходимость принятия региональной программы поддержки 

муниципальных школ искусств обозначили власти Усть-Илимска  
Законодательное Собрание Иркутской области 14.07.2017 

 

Необходимость принятия региональной программы поддержки 

муниципальных школ искусств обозначили власти Усть-Илимска в ходе 

работы депутатов Законодательного Собрания Иркутской области. Проблему 

озвучила начальник департамента культуры местной администрации, которая 

сообщила, что в двух городских школах искусств обучается более 1200 детей 

и подростков.  

Позицию администрации поддержал депутат Законодательного 

Собрания от Усть-Илимска Анатолий Дубас: «У нас много талантливый 

ребят, которые прославляют не только родной город, но и всю область, 

достойно выступая на российских и международных конкурсах. Вместе с 

тем, износ музыкальных инструментов составляет 80-90%, а их покупку не 

все родители могут себе позволить». По словам парламентария, требуется и 

обновление материально технической базы школы ремесел. 

В целом в ходе своего рабочего визита в Усть-Илимск в течение дня 

депутаты посетили 16 объектов, среди которых – учреждения культуры, 

образования и здравоохранения, а также спортивные объекты.  

«Мы не делили объекты на важные и менее важные, мы оценивали 

степень готовности документов по каждому объекту, обсуждали задачи на 

ближайшие перспективы и возможные варианты претворения задуманного в 

жизнь», - заметила вице-спикер регионального парламента Наталья 

Дикусарова, особо подчеркнув, что наличие проектно-сметной документации 

позволяет более оперативно принимать решения по объектам. 
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